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rſten Weihnachtsbäume ſind angekommen froheAen u es die herzlich willkommen ſind Etwas berab
kommen ſehen die Bäume und Bäumlein allerdings aus denn

e ſind während der Fahrt aus dem ſagenumwobenen Harz aus
büringens Bergen und der Dübener Haide in den offenen

Güterwagen eng verpackt übereinander geſchichtet geweſen Unter
der kunſigerechten Behandlung der Händler werden aber die
bedauernswerthen Waldeskinder bald wieder ihre frühere Schön
heit ihre volle Rundung und ihre pyramidale Geſtalt annehmen
Nur wenige Tage noch und klein und groß ſchlank und breit
äſtig locker und dicht werden die Bäume in ihrem ewig friſchen
Grün auf den verſchiedenen Verkaufsplätzen und Höfen der
Stadt wie frohe Boten zur Freude von Jung und Alt daſtehen
Dann gilts zu ſchauen zu prüfen und zu wählen Die küundige
Hausfrau trachtet ob der Stamm des Baumes auch gerade ge
wachſen ob ſeine Krone wohl ausgebildet iſt ob ſeine Zweige
guch gleichmäßig vertheilt zahlreich und nicht zu ſehr wagrecht
geſtreckt ſondern ſchräg nach oben gerichtet ſind denn derſchwere
Behang wird das Geäſt ſtark nach unten ziehen Sie ver
gewiſſert ſich ob der findige Händler auch nicht zu viele Zweige
erſt künſtlich in den Stamm hineingebohrt hat und prüft ob die
Nadeln noch feſthalten und nicht abfallen Erfüllt der Baum
alle dieſe Bedingungen dann iſt er ein ſchöner und zweckent
ſprechender der im Triumph nach Hauſe geſchafft werden kann
um dort bis wenige Tage vor Weihnachten ein verborgenes Da
ſein zu führen aus dem er dann zu neuem ſtrahlenden Glanze
feſtlich geſchmückt am Weihnachtstage wieder erſtehen wird

Der Erfte kommunale Wahlbezirksverein hat
nächſten Dienstag in der Tulpe Monatsverſammlung
Der Fünfte kommunale Wahlbezirksverein hält nächſten
Mittwöch im Neumarkt Schießgraben Hauptverſammlung in
welcher die üblichen geſchäftsordnungsmäßigen Angelegenheiten
zur Erledigung gelangen werden

Vielfachen Wünſchen auswärtiger Theaterbeſucher ent
ſprechend findet am kommenden Sonntag nachmittag als Fremden
vorſtellung bei halben Preiſen eine Aufführung der Oper
Cavalleria rusticana ſtatt Dazu wird das Weihnachts

märchen Ein Weihnachtstraum gegeben Jn der nächſten
Woche wird Laube s Graf Eſſex neu einſtudirt in Scene
gehen Außerdem befindet ſich das Luſtſpiel von Davis Das
Heirathsneſt in Vorbereitung

Am nächſten Sonntag feiert der hieſige ſtudentiſche
Guſtav Adolf Verein ſein Jahresfeſt Der Feſtgottesdienſt
wird abends 6 Uhr in der Marktkirche ſtattfinden bei welchem
Superint Trümpelmaun aus Magdeburg die Predigt halten
wird Die Nachfeier findet 9 Uhr im Saale des Gaſthofes

zum weißen Roß, Geiſtſtr 5 ſtatt
Geſtern fand nicht wie irrthümlich mitgetheilt die Vereidigung

ſondern die Abend mahlsfeier der hieſigen Garniſon
evangeliſcher Konfeſſion in der Marktkirche ſtatt

Jn der geſtrigen Hauptverſammlung des Halleſchen
Vogelſchutzvereins erſtattete der Vorſitzende Hr Lehrer
Tittel den Bericht über die Thätigkeit des Vereins im
abgelaunfenen Geſchäftsjahre Danach hat der Verein ſeine Auf
gabe die hungernden Vögel zu füttern erfüllt ſo lange Felder
und Fluren mit Schnee bedeckt waren auf 30 geeigneten Futter
plätzen wurde vom 25 Nov 1892 ab mit kleinen durch die
Witterungs verhältniſſe ermöglichten Unterbrechungen bis über
Mitte März 1893 hinaus Futter geſtreut Es kamen 336 kg Geſäme
in der bisherigen Miſchung Weißhirſe Glanz gequetſchter Hanf
Mohn Rübſen Hafer Weizen zur Verwendung ferner Ameiſen
puppen und eine Menge Sonnenroſenkerne die dem Vereine
geſchenkt wurden für die ſo nützlichen Meiſen wurden Talg
ſtücke auf Bäumen aufgehangen Die zur Verfütterung gelangte
Menge iſt die größte welche der Verein in der Zeit ſeines
18 jährigen Beſtehens verbraucht hat Auf den rer
fanden ſich die gefiederten Gäſte ein die ſchon ſeit Jahren
beobachtet wurden den regelmäßigen Koſtgängern des Vereins
hatten ſich auch Staare zugeſellt welche ſich bekanntlich im
Frühjahr zeitig bei uns einfinden und bei dem lange anhaltenden
vorigen Winter auf die vom Vereine gereichte Nahrung an
gewieſen waren Auch für Anbringung neuer Niſtkäſten hat der
Verein Sorge getragen Davon wurden 34 für Staare 17 für
Meiſen 26 für Rothſchwänzchen und 19 für Fliegenſchnäpper
und ſonſtige kleine Jnſektenfreſſer ausgehangen grundſätzlich aber
nur in geſchloſſenen Gärten und gut bewachten Anlagen weil
man die Erfahrung machte daß Niſtkäſten in öffentlichen Anlagen
vor Diebeshänden nicht hinreichend geſchützt ſind Die Katzen
plage hat im abgelaufenen Jahre ſich in nichts gemildert ſogar
an den Futterſtellen wurden die hungernden Vögel von Katzen
beläſtigt Gegen dieſe Plage könne der Verein leider nichts aus
richten dagegen könnten Gartenbeſitzer das Raubzeug in ihren
Gärten abwehren Der Verein hat einem Beamten welcher ſich
die Abfaſſung von Vogelfängern angelegen ſein ließ eine Prämie
von 20 M zuerkaunt Der Verein zählt gegenwärtig 66 Mit
glieder Zur Durchführung ſeiner gemeinnützigen Zwecke erhielt
er im vorigen Winter zwei beträchtliche Geſchenke und zwar in
Höhe von 50 bezw 20 M Der Hr Vorſitzende ſtattete den
Gebern namens des Vereins herzlichen Dank ab Der Erfolg
der aufgewendeten Bemühungen könne natürlich ziffernmäßig
nicht feſtgeſtellt werden dem aufmerkſamen Beobachter könne es
aber nicht entgangen ſein daß in Feld Gärten und Waldbeſtänden
zahe der Stadt in den letzten 10 bis 15 Jahren die Zahl der

vorhandenen Vögel ſich entſchieden vermehrt hat Nach dem von
Hrn Schumann vorgetragenen Kaſſenberichte betrug die
Einnahme einſchließlich 132 97 M Beſtand aus dem Vorjahre
404 47 die Ausgabe 266 94 es blieb mithin ein Beſtand
von 137 53 M Dem Hru Rechnungsleger wurde nach Prüfung
und Richtigbefund der Rechnung Entlaſtung ertheilt Bei der
hierauf vollzogenen Vorſtandswahl erfolgte die Wiederwahl der
Herren Lehrer Tittel Vorſitzender Garten Jnſpektor Schwan

tellvertreter und Obercontroleur Kaufm Koven Schriftführer
Holzhändler Karl Schumann Kaſſirer Ferner wurden die
KontrollKommiſſionen gewählt und die Futterplätze für kommenden
Winter beſtimmt

Vom Stolze ſchen Stenographenverein zu
Hiebichenſtein wurden als Verbandsvertreter die Herren
Puff Halle und Stark Magdeburg gewählt für
Januar n J iſt ein Unterrichtskurſus unter Leitung eines Mit
gliedes in Ausſicht genommen

Der Winterg arten bleibt am 9 d M geſchloſſen weil
die Ränme zu einer Privatfeſtlichkeit vergeben ſind Um indeſſen
in den beim Publikum ſchon ſo beliebt gewordenen Künſtler
Vorſtellungen keine Unterbrechungen eintreten zu laſſen finden

e igte b i S keir r Theater zuen Preiſen ſtatt Der Verkehr im Café des Winter
garten bleibt auf die J Etage beſchränkt

Profeſſor Rudolf Falb beabſichtigt am kommenden Sonn
abend über das Thema Weltentſtehung und Weltuntergang,
und am Sonntag über das Kabbaliſtiſche Geheimniß der Bibel
im kleinen Saale der Kaiſerſäle zwei öffentliche Vorträge
zu halten Der genannte Gelehrte hat bereits vor einigen Tagen
Aber dieſelben Gegenſtände in Dresden geſprochen wo ſeine
ſahen Eiteitthie rin ſt ſchon ſt ter Bücher

den Eintrittskarten Und ſchon jetzt in der Muſikalienhandlunes Hrn Hothan Gr Steinſtraße zu haben f s

2 Beiblatt zu Nr 574 der Saale
vergangener Nacht kurz nach 3 Uhr entſtand jun dem

Grundſtück des Hrn Glacelederfabrikanten Dennier Spitze 31
in einem Trockenraume ein Schadenfeuer Die ſofort herbei
gerufene Feuerwehr hatte bis gegen 6 Uhr morgens angeſtrengt
zu arbeiten um des Feuers Herr zu werden Es gelang den
Brand zu lokaliſiren ſo daß nur einige Räume ausgebrannt ſind
Da indeß eine Partie Felle und Leder theils verbrauut iſt theils
unbrauchbar gemacht würde ſo iſt der entſtandene Schaden ver
hältnißmäßig erheblich Die Entſtehungsurſache iſt noch nicht
vollſtändig feſtgeſtellt es wird indeß angenommen daß aus dem
in dem Trockenraume ſtehenden eiſernen Ofen brennende Kohlen
herausgefallen ſind und weil unter dem Ofen eine Schuhunter
lage nicht vorhanden war den Fußbodenbelag in Brand ſetzten

Bei dem ſtarken Nebel welcher geſtern bis in die Abend
ſtunden hinein hier und in der Umgegend herrſchte ſind nament
lich im Straßenverkehr auch mehrere Unfälle vorgekommen
U a ſtieß am Abend um 6 Uhr auf der Magdeburgerſtraße der
Motorwagen Nr 19 in der Nähe des Parkbades mit einem mit
Eiſen ſchwer beladenen Rollwagen eines giebichenſteiner Fuhr
herrn zuſammen ſodaß die Deichſel des Rollwagens ſich in die
Umkleidung des Vorderperrons des Motorwagens einbohrte und
ieſelbe erheblich beſchädigte Außerdem wurde bei dem Anpralle

das Geſchirr des einen Pferdes zerriſſen während die Thiere
ſelbſt völlig unverletzt blieben Bei der ſchweren Laſt welche auf
dem Wagen ruhte wurde derſelbe nur unmerklich zurückgeſchoben
Den Führer des Motorwagens ſcheint eine Schuld an dem Zu
ſammenſtoße inſofern zu treffen als er ſchon von weitem durch
wiederholte Zurufe zum Halten aufgefordert wurde trotzdem aber
bis dicht an das Rollgeſchirr heran mit unverminderter Schuellig
keit weiter fuhr Unter den bei dem geſtrigen bitterfelder
Zuſammenſtoße zweier Eiſenbahnzüge verletzten Perſonen
befand ſich auch noch vgl auch Provinz der Schrifſteller
Rietti aus Breslau welcher bei dem Unfall gegen eine Rück
wand des betreffenden Wagens geſchleudert wurde und eine ſtarke
Quetſchung der Naſe erlitt Er begab ſich hier in kliniſche
Behandlung

Jn dem Nacbbarorte Bruckdorf kam geſtern früh ein
dort dienender jugendlicher Geſchirrführer aus Osmünde ſchwer
zu Schaden Derſelbe wurde beim Rübenfahren von einem Vor
ſpannpferde derartig gegen den Kopf geſchlagen daß ſich die
ſcharfen Stollen des Hufeiſens in die Schädeldecke eingruben
Hierdurch wurde ein komplizirter Schädelbruch hervorgerufen
welcher die Ueberführung des Betroffenen in die königl Klinik
hierſelbſt erforderlich machte Jn die königl Klinik hierſelbſt
wurde geſtern ferner ein ſchwerverletzter Geſchirrführer
des Rittergutes Storkwitz bei Delitzſch eingeliefert Derſelbe war
auf der Straße von Stumsdorf nach Zörbig beim Beſteigen der
Schoßkelle ſeines in Fahrt befindlichen Wagens vor ein Vorder
rad geglitten das ihm über den Kopf hinweg rollte Jn
folge einer etwas harten Züchtigung welche ihm von Seiten
der Mutter zutheil wurde erlitt geſtern die 8 Jahre alte Tochter
eines in der Meckelſtraße wohnhaften Beamten einen Bruch des

Die Verletzung machte ärztliche Hilfe er
orderlich

Städtiſche Kommiſſioneun

Bau Kommiſſion
Sitzung am Freitag den 8 Dezember nachmittags 5 Uhr

im Amtszimmer des Herrn Stadtbaurath Genzmer

Tagesordnung
1 Bewilligung von Mitteln zu verſchiedenen Anlagen bei der

Reſtauration anf der Peißnitz
Sgft Bewilligungen behufs Ausführung der Paul Riebeck
Stiftung

StadtTheater
Over

Der Troubadour
Gaſtſpiel des Herrn Bötel

R Wagner erzählt in ſeinen Schriften in humoriſtiſcher Weiſe
von der Anziehungskraft welche die hohen Töne des berühmten
Tenorſängers Rubini auf das pariſer Publikum ausübten Die
Macht der Wirkung einer phänomenalen Tenorſtimme iſt ſich
gleich geblieben es iſt nur kurze Zeit verfloſſen ſeit die
Nachbaur Wachtel ihre beiſpielloſen Triumphe feierten und wenn
der Rechte kommt läßt ſich auch ein beſonnenes Publikum der
Gegenwart willenlos fortreißen Hr Bötel aus Hamburg kam
ſang und ſiegte ſiegte ſo gewaltig daß er die berühmte Stretta
im Troubadour zweimal wiederholen mußte ein in Halle wohl
noch nie vorgekommener Fall geſanglichen Erfolges Hr Bötel
übt dieſe Wirkung einzig und allein durch ſeine prachtvolle
Stimme aus Die Ausbildung iſt nicht fehlerhaft aber auch
nicht hervorragend den Jude glag giebt allein die überaus glück
liche natürliche Begabung Die Stimme klingt vom hohen G an
berückend ſchön der Anſatz bleibt auch in der Höhe leicht und an
genehm und iſt weit entfernt von jener mühſeligen Tongebung bei
der der Hörer um jeden hohen Ton ein Angſtgefühl empfindet
Bravourpartien wie die des Titelhelden in Verdi s Troubadour
müſſen durch Herrn Bötel trotz der vielen Manierirtheiten des
Geſanges zu außerordentlicher Wirkung kommen deren Gewalt
nur der Neid verkannter Geſangs genies beſtreiten wird Schau
ſpieleriſch hat Herr Bötel ſo gut wie nichts geleiſtet einige
ſchablonenhafte Bewegungen mit den Armen waren alles was er
in dieſer Beziehung gab Stolz wie ein König beſchränkte er
ſich auf die Macht ſeines Geſanges und daß das Seloſtbewußt
ſein ſeine Berechtigung hat zeigte ſein phänomenaler geſtriger
Erfolg der ſich wahrſcheinlich in der noch günſtigeren Partie des
Lyonell am Freitag noch ſteigern wird Ausgezeichnetes in jeder Be
ziehung leiſtete Fräulein Breuer als Leonore eine Leiſtung die
ſchon früher eingehende Würdigung fand Ganz überraſchend gut
ſang Herr HKunold die klippenreiche Partie des Lung die
Stimme des Sängers entwickelt ſich ſo prächtig daß man mit
frohen Hoffnungen der Zukunft des ſtrebſamen Künſtlers entgegen
ſehen darf Sehr ſympathiſch berührt ſein beſcheidenes anſpruch
loſes Weſen Fräulein Rothe hatte die Nachſicht des Publikums
wegen einer Jndispoſition erbeten Die Stimme aber befand
ſich in ſehr guter Verfaſſung klang angenehmer als früher
namentlich freier in der Höhe Was an eine Jndispoſition er
innert war höchſtens das Fallen aller Triller in den lodernden
Flammen vergißt man dieſelben wenn man indisponirt iſt
Mit großer Geſchicklichkeit leitete Herr Kapellmeiſter Reich das
Orcheſter und es war ihm möglich das Zerrbild von Rhythmik
welches Herr Bötel mit der Stretta bot photographiſch genau
im Einſeren wiederzugeben Alle Achtung vor ſolcher Gewandt
heit wird aber das künſtleriſche Gewiſſen Herrn Reich heute nicht
Vorwürfe über allzu große Nachgiebigkeit machen

M Krauſe
Zum elektriſchen Straßzenbahnbetrieb

Auf das von der Halleſchen Straßenbahn Geſell
aft an den Magiſtrat We Erſuchen um Genehmigung

der Einführung des elektriſchen Betriebes auf den Linien der
Straßenbahn Verlängerung des zwiſchen der Sadtgemeinde und
der Halleſchen Straßenbahn wegen Benutzung der Straßenkörper
zu Straßenbahnzwecken abgeſchloſſenen Vertrages bis zum Jahre
1929 und Zuſtimmung zu der geplanten Vereinigung der beiden
hier beſtehenden Straßenbahn Unternehmungen hat die aus Mit
gliedern des Magiſtrats und der StadtverordnetenVerſammlung
uſammengeſetzte Straßenbahnkommiſſton ſich damit be
chäftigt ob und unter welchen Bedingungen dem Verlangen
tattgegeben werden kann Die Straßenbahu Geſellſchaft hat ſich
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als Aequivalent für die nachgeſuchten Ver
günſtigungen nach ſtattgehabter Vereinigung beider Straßen
bahnen das Fahrgeld auf dem Satze von 10 Pf für jede Fahrt
zu belaſſen außerdem aber den Fahrgäſten das Recht zuzu
geſtehen ohne jede Nachzahlung von den Wagen jeder Linie auf

freiwillig erboten

diejenigen beliebiger anderer Linien umzuſteigen Wie wir er
fahren wurde in der Straßenbahnkommiſſion die Meinung ver
treten daß dieſe Feſtlegung des Fahrpreiſes kein Aequivalent für
die verlangten weitgehenden Vergünſtigungen fondern vielmehr
im Jntereſſe der Einnahmen der Straßenbahn Geſellſchaft ſelbſt
geboten ſei daß dagegen dem Verlangen der Geſellſchaft gegen
über Gegenleiſtungen berechtigt und angebracht erſcheinen müſſen
U a ſoll eine weſentliche Ausdehnung bezw Verbeſſerung des
jetzigen Straßenbahnnetzes und eine größere Betheiligung der
Stadtgemeinde an den Einnahmen der Straßenbahn gefordert
werden Nach wiederholten Berathungen ſind die Gegenleiſtungen
von welchen die Genehmigung der Einführung des elektriſchen
Betriebes ſowie der Fuſion und die Verlängerung des Vertrags
verhältniſſes abhängig gemacht werden ſoll wie folgt feſtgeſtellt

Die Straßenbahn Geſellſchaft übernimmt die Verpflichtung
außer der von ihr ſelbſt beantragten Verbindungslinie zwiſchen

Bernburger und Reil bezw Wuchererſtraße neu zu ſchaffende
Straßenbahnlinien in der Ausdehnung von zu
ſammen 18 km auf Verlangen der ſtädtiſchen Behörden in Be
trieb zu nehmen Die Herſtellung dieſer neuen Linien ſoll in
der Art geregelt werden daß a 6 km innerhalb des Bezirkes
der Stadt Halle ohne jede finanzielle Betheiligung der Stadt
gemeinde durch die Geſellſchaft zu beſchaffen und herzuſtellen ſind
b die übrigen 12 km welche innerhalb oder außerhalb des
Stadtbezirkes liegen können die Stadt Halle aus ihren eigenen
Mitteln baut ausſchließlich jedoch der Geſtänge und Leitungen
zur Fortführung des elektriſchen Stromes die von der Geſellſchaft
herzuſtellen ſind Von dem Rechte den Bau und Betrieb der
vorſtehend unter a und b bezeichneten neuen Linien zu verlangen
darf innerhalb der erſten zwei Jahre uach Einführung des elek
triſchen Betriebes auf den Linien der Straßenbahn kein Gebrauch
gemacht werden Bis zum 30 September 1899 braucht im
ganzen nicht mehr als die Herſte kllung und Betrieb von
6 km neuer Linien ſei es mit oder ohne Betheiligung der
Stadtgemeinde verlangt zu werden die geſammten 18 km
müſſen bis zum 30 September 1909 in Betrieb ge
nommen werden Sofern die neuen Linien ganz oder theil
weiſe noch nicht in Betrieb genommen ſein ſollten kann die Her
ſtellung und Jnbetriebſtellung ſofort verlangt werden wenn die
Stadtgemeinde Halle event einſchl etwa einverleibter umliegender
Ortſchaften 200,000 Einwohner zählt und auf die Aktien der Ge
ſellſchaft in den letzten 3 Jahren eine Durchſchnittsdividende von
mindeſtens 5 Prozent zur Vertheilung gekommen iſt Die zur
Herſtellung der von der Geſellſchaft zu erbauenden neuen Linien
ſowie der Einrichtung der zu elektriſchen Stromleitungen c noth
wendigen Mittel können durch Anleihen beſchafft werden
Letztere müſſen jedoch nach einem Plane getilgt werden welcher
die Billigung des Magiſtrats finden muß ein niedrigerer
Tilgungsſatz als 12 Prozent und erſparte Zinſen darf dem Plane
nicht zu Grunde gelegt werden Der Bahnkörper der neuen
Linien innerhalb oder außerhalb des Stadtgebietes ſoweit er von
der Stadtgemeinde beſchafft und hergeſtellt iſt bleibt Eigenthum
derſelben Nach Ablauf der Vertragszeit gehen Bahnkörper An
lagen mit Jnventar und Aufſpeicherung die zum elektriſchen
Betrieb erforderlichen Dampfkeſſel nebſt Zubehör die Leitungs
einrichtungen das rollende Material in dos Eigenthum der Stadt
gemeinde ſchuld und laſtenfrei über ſoweit nicht ausdrücklich
anderweite Beſtimmungen getroffen worden find Die Richtung
und Führung der nen herzuſtellenden Bahnlinien wird nach freiem
Ermeſſen von der Stadtgemeinde feſtgeſtellt Die Beſchaffung
der Konzeſſion ſoweit es ſich nicht um die Einführung des
elektriſchen Betriebes auf den jetzt mit Pferden betriebenen
Linien der Straßenbahn und die Verbindungslinie VBern
burgerſtraße Reilſtraße handelt iſt Sache der Stadtgemeinde
Die Jnbetriebſetzung der nen herzuſtellenden Linien
oder eines Theiles davon mnß ſpäteſtens ein
Jahr nach Aushändigung der Konzeſſion erfolgen
Die Unterhaltung des Bahnkörpers mit Ausnahme der Schienen
iſt Sache der Stadtgemeinde letztere erhält dafür von der Ge
ſellſchaft eine Pauſchalvergütung von 30 Pfg pro Meter und
Jahr Alle übrigen Reparaturen und Erneuerungen hat die
Geſellſchaft auf eigene Koſten zu bewirken Außer der jetzt von
der Allgemeinen Elektrizitäts Geſellſchaft zu zablenden Jahres
pacht für die Stadtbahn von 11,000 M hat die Geſellſchaft bei
einer jährlichen Brutto Einnahme aus dem Fahrbetriebe von
500,000 M 4 Proz von 600,000 M 42 Proz von 700,090 M
5 Proz von 8090,000 M 5 Proz von 900,000 M 6 Proz von
der Geſammt Einnahme 3 Monate nach Schluß des bezüglichen
Rechnungsjahres an die Stadthauptkaſſe zu zahlen Die Stadt
gemeinde behält ſich vor am 1 Okt 1994 1919 oder 1924 und
zwar ausſchließlich an einem dieſer Termine nach einjähriger
Kündigung das Vertragsverhältniß aufzulöſen und das Straßen
bahnunternehmen käuflich zu erwerben Es geht dann das
Eigenthum an allen zum techniſchen Betriebe der Bahn zur
Unterbringung des Materials und den zur Verwaltung vorhan
denen Grundſtücken den getroffenen baulichen Anlagen nebſt
Juventar der zur Herſtellung des elektriſchen Betriebes erforder
lichen Maſchinen auch der Maſchinen zur Aufſpeicherung von
elektriſcher Kraft der Dampfkeſſel nebſt Zubehör der zum Be
triebe nöthigen Anlagen dem rollenden Material dem vollen
Beſtande des nach Maßgabe des Amortiſationsplanes aufgeſparten
Amortiſationsfonds welcher jederzeit in Staatspapieren angelegt
und im Staatsſchuldenbuche des Deutſchen Reiches oder des
Königreichs Preußen eingetragen werden muß dem Reſervefonds
ſoweit derſelbe 10 Proz des Aktienkapitals nicht überſteigt au
die Stadtgemeinde über Dagegen übernimmt die Stadt
gemeinde die Verpflichtung den Aktionären am 30 Sept 1929

den Nennwerth des Aktienkapitals auszuzahlen und ferner den
Jnbabern der Aktien vom Tage des Ankaufs bis zum 30 Sept 1929
eine jährliche Rente zu zahlen welche dem Durchſchnitte der von
der Geſellſchaft vertheilten Dividende gleichkommt bei Berechnung
der Durchſchuittsdividende bleiben das ungünſtigſte und beſte
Jahresergebniß außer Anſatz Weiter hat die Stadtgemeinde
den Betrag der infolge Abkommens mit ihr von der Geſellſchaft
ausgegebenen Schuldverſchreibungen ſoweit er noch nicht getilgt
iſt zur eigenen Tilgung zu übernehmen ſowie die Verpflichtung
zur Verzinſung des Schuldkapitals vom Tage der Uebernahme
des Unternehmens ab Jm Falle der Nichterfüllung der von
der Geſellſchaft übernommenen Verbindlichkeiten behält ſich die
Stadtgemeinde jederzeit den Rücktritt vom Vertrage vor

Aus Breslau wird uns heute über die ſchon geſtern er
wähnten im Phyſikaliſchen Jnſtitut der Univerſität dort wahr
genommenen durch den elektriſchen Straßenbahnbetrieb hervor
gerufenen Störungen noch folgendes geſchrieben

Der Betrieb unſerer ſeit dem 15 Juni beſtehenden und ſehr
beliebten elektriſchen Straßenbahn übt nach den Mit
theilungen die Geh Regierungsrath Prof Dr O E Meyer
neulich im Auditorinm des Phyſikaliſchen Jnſtituts gemacht dat
ehr ſtörende Wirkungen auf magnetiſche und galvaniſche Meß
apparate aus Das breslauer Phyſikaliſche Jnſlitut befindet ſich
in dieſer Beziehung in derſelben Lage wie das in Halle wo
Prof Dorn ebenfalls nachgewieſen hat daß feinere und mägne
tiſche Unterſuchungen durch den elektriſchen Bahnbetrieb erheblich
geſtört werden Jm brestquer Jnſnient vor deſſen Gebäude die
elektriſche Bahn vorübergeht lenkt jeder vorüberfahrende Molor
wagen einen Magnet um mehrere Vogenminuten aus ſeiner Lage
ab Dieſe Ablenkungen ſind nach Größe und Richtung leicht zu
erklären Sie rühren wie Geheimrath Meyer ausſührt nicht



von den horizontalen Theilen der Leitung her weder von dem
Erdkabel noch von der über den Schienen hängenden Arbeits
leitung noch von den Schienen ſelbſt wenigſtens haben dieſe
Theile der Leilung nur ſehr geringen Antheil an den beſchriebenen
Wirkungen Die wichligſte Urſache bilden die mit dem Wagen
beweglichen Theile der Stromleitung alſo die von der Arbeits
leitung durch den Wagen nach der Erde fließenden Ströme Auch
die im Motor des Wagens liegenden Magnete kommen nicht in
Betracht Weit läſtiger als dieſe von den einzelnen Wagen ber
rührende dald vorübergehende Einwirkung auf die Magnetnadel
wird eine andere Störung magneliſcher Meſſungen empfunden
Es zeigt ſich auch eine dauernde Ablenkung der Magnet
nadel aus dem Meridian welche von früh bis ſpät ſo lange als
die elektriſche Bahn in Betrieb iſt anhält Beobachtet man den
Stand der Magnetnadel erſt in der Nacht und dann am
Tage ſo findet man am Tage eine deutliche Ablenkung des
Nordpols nach Weſten Die bisher beobachteten von der erd
magnetiſchen Kraft verurſachten alſo natürlichen Schwankungen
der Magnetnadel machen kaum die Hälfte der jetzt beobachteten
Werthe aus Zieht man die dort beobachteten Schwankungen von
den breslauer Meſſungen ab ſo ergiebt ſich daß der Betrieb der
elektriſchen Bahn eine dauernde Mißweichung der Magnetnadel
bewirkt welche ebenfalls etwa 10 Minuten beträgt Jntereſſant
iſt die auch von Prof Dorn in Halle gemachte Beobachtung daß
der vom Wagen an die Schienen abgegebene Strom bei ſeiner
Rückkehr zur Maſchinenſtation nicht ganz den Gleiſen der
Babnfolgt ſondern daß ſich ein großer Theil der
Ströme abzweigt um durch den feuchten Voden oder die
Gasröhren und die Waſſerleitungen auf kürzerem oder längerem
Wege ſein Ziel zu erreichen Daher iſt der ganze Untergrund
der Stadt zwiſchen den Schienengleiſen und der Kraftſtation von
elektriſchen Strömen erfüllt Da dieſelben unter dem Jnſtitut in
faſt nordſfüdlicher Richtung verlanfen ſo üben ſie auf Magnete
ihren relativ größten Einfluß aus Daß ſolche Ströme thatſäch
lich vorhanden ſind iſt experimentell nachgewieſen worden indem
im breslauer Inſtitut Metallplatten in einer Entfernung von
mehr als 30 Meter von einander in die Erde vergraben und
durch Leitungsdrähte mit einander verbunden wurden Jndem
dieſe Drähte an ein empfindliches Galvanometer geführt wurden
zeigte ſich zunächſt ein von den Platten herrührender konſtanter
Strom welcher fortwährend in verſchieden ſtarkem Maße durch
Erdſtröme geändert wurde Denn da auf der Linie eine große
Anzahl Wagen verkehren welche alle Augenblicke ihre Strom
ſtärke ändern ſo ſind auch die in der Erde verlaufenden Ströme
in ihrer Jnteuſität ſchnell wechſelnd und lenken die Magnete der
Galvanometer ſtoßweiſe und zum Theil recht erheblich ab Aus
allem dieſen geht nach der Meinung des Geheimraths Meyer
hervor daß das breslauer Phyſikaliſche Jnſtitut für
magnetiſche und galvaniſche Meſſungen unge
eignet geworden und ein Neubau in einem von der
inneren Stadt entfernten Ort dringend nothwendig iſt die
Univerſität hat beim Bau der elekriſchen Bahn das Recht
gehabt gegen den Bau Einſpruch zu thun und ihn verbieten zu
laſſen aber von dieſem Rechte iſt kein Gebrauch gemacht worden
weil das Verkehrsintereſſe der Stadt Breslau wichtiger erſchien
als die Schonung eines wiſſenſchaftlichen Juſtituts das ſchon ſeit
Jahren als mangelhaft erkannt worden iſt Um aber in Zukunft
ernſtere Schädigungen wiſſenſchaftlicher Anſtalten zu vermeiden
wird der Staat von den elektriſchen Bahnen verlangen müſſen
daß ſie für eine beſſere Rückleitung des Stromes zur Kraſtſtation
ſorgen Wenn die eiſernen Schienen nicht genügen ſo muß eine
ſtarke Kupferleitung daneben gelegt werden

Einweihung der St Stephanuskirche
Jn den heutigen Mittagsſtunden iſt vom prächtigſten Winter

weiter begünſtigt auch die neunerbaute St Stephanuskirche
eingeweiht und damit das nen erſtandene Wahrzeichen im Norden
unſerer Stadt ſeiner Beſtimmung übergeben worden Die Theil
nahme aus allen Kreiſen der hieſigen Bevölkerung war eine
überaus rege das bewieſen der ſtattliche Feſtzug und die große
Menſchenmenge welche in den Straßen die der Zug paſſirte
ſowie an und in der neuen Kirche ſelber ſich eingefunden hatten
Die geladenen Theilnehmer der Feier verſammelten ſich vorher
in der alten Laurentiuslirche welche bisher allein der Erbauung
der Neumarkt Gemeinde diente und begaben ſich von hier aus
gegen 11 Uhr durch die Hermann und Wettinerſtraße nach der
neuen Kirche die zur Feier des Tages außen mit grünumwun
denen Fahnenmaſten und innen mit Lorbeerbäumen feſtlich ge
ſchmückt war Jm Zuge bemerkten wir u a die Herren Regie
rungs Präſident v Dieſt Oberbürgermeiſter Staude den
Kurator und den Rektor der Univerſität die meiſten Profeſſoren
der theologiſchen Fakultät zahlreiche hiefige und auswärtige
Geiftliche von denen einzelne die Altargeräthe trugen Mitglieder
der hieſigen Gemeindekirchenräthe und Vertretungen uſw uſw

Als der lange Feſtzug vor dem Hauptportale der Kirche Halt
machte übergab der Baumeiſter der Kirche Herr königl Baurath
Kilburger indem er hervorhob daß der Bau ohne Unfall
verlaufen ſei und mit dem Wunſche daß die Kirche jetzigen und
ſpäteren Geſchlechtern zum Segen gereichen möge den Schlüſſel
an den Herrn Generalſuperintendenten Textor der ihn mit
Dankesworken entgegennahm und an Herrn Superint D Förſter
weitergab Alsdann erſchloß Herr Paſtor D Hoffmann die
Kirche und der Feſtzug begab ſich in das Junere während die
außen I geſteltte Militärkapelle den Choral Lobe den Herren
anſimmte

Der Feſtgottesdienſt begann mit dem Chorgeſang des
100 Pfalmes Jauchzet dem Herrn worauf Hr General
Superintendent Textor anknüpfend an das Evangelium vom
vergangenen 1 Adventſonntag die Einweihung der Kirche vor
nahm Mit der diesmaligen Adventsfreude ſei für die Laurentius
gemeinde noch die beſondere Freude über die Kirchweihe ver
knüpft und dieſe Freude möge der Grundgedanke des heutigen
Feſtes ſein Das neue Gottesbaus deſſen die Gemeinde ſchon
ſo lange und dringend bedurfte ſtehe jetzt vollendet da
ein Werk göttlicher Gnade und chriſtlicher Liebe Auch in
die neue Kirche ziehe heute der Herr ein unſichtbar aber
lebendig mächtig und ſtark Die reichen Segensſtröme die
aus der alten Laurentinskirche floſſen mögen auch von der neuen
Stephanuskirche ausgehen die nach St Stephanus dem erſten
Märtyrer der y s r genannt ſei Die Stephanuskirche
möge ſtets allen ein Heim und eine Frendenſtätte ſein von der
Kanzel werde jederzeit das reine und lautere Wort verkündet
von dem Altar die volle Abſolution das unverfälſchte Sakrament
geſpendet Mit einem Gebet für die Kirche und ihre Gemeinde
ſchloß die Weihrede dann wurde die Kirche mit allen ihren Ein
richtungen und Ausſchmückungen Kanzel Altar Taufſtein die
heiligen Gefäße und Geräthe die Orgel und die Glocken in den
Dienſt Gottes und ſeiner Gemeinde geſtellt

Nachdem Liturgie Chor und Gemeindegeſang verklungen beſtieg der greiſe Geiſtliche der Neumarktgemeinde Hr Paſtor
D Hoffmann die Kanzel Seine Feſtpredigt kuüpfte an die
Worte des Hebräerbriefes an Jeſus Chriſtus geſtern und heute
und derſelbe auch in Ewigkeit Vor zwei Jahren am 28 Juni
wurde der Grundſtein zu der neuen Kirche unter freiem Himmel
gelegt jetzt ſchattet die Gemeinde der Schirm der Wölbungen 4
die ſich krenzen wie die ineinander gefalteten Finger betender
Hände Auch wir falten die Hände zum Dank für den anmuth
nud würdevollen Bau der den Baumeiſter und alle ſeine Mit

lfer lobt Das Vertrauen der Gemeinde die es wagte ſich
lbſt aus der vorhandenen bitteren Kirchennoth zu befreien iſt

nicht getäuſcht worden Dank ſei zu ſagen den Männern welche
den Bangrund ſchenkten und dem Staate der ſo kräftig mitgeholfen
habe aber auch den vielen Freunden und Freundinnen r r
vielfältigen i n doch viele Hunderte Scherflein auch
von hart arbeitenden Händen beigeſtenert ein Beweis welche
tiefe Wurzeln das Evangelium in unſerem Volke hat Neben
der Freude hat der heutige Tag auch ſein bitteres Weh manche
Freunde und Förderer haben die Vollendung des Baues nicht

th gedachte der Geiſtliche hier auche e erf Aber die Klagen und
Sorgen ſollen übertönt werden durch den Jubel darüber daß

mehr erlebte einſt bevorſtehenden Scheideſtunde

der Herr Großes an uns gethan hat Möge die Stimme des
Evangeliums in dieſem Hauſe weiter erſchallen als bisher mögen
die Glocken dieſer Kirche die Entfernteren immer eindringlicher heran
rufen Ueber 790 Jahre ſind verfloſſen als die Laurentinskirche ge
gründet wurde zu einer Zeit als die letzten Reſte des Heidenthumes
begraben wurden jetzt wo die Tochterkirche neben der Mutter
kirche entſtanden iſt arbeitet ſich ein neues Heidenthum des Un
glaubens mächtig in die Höhe Aber Wahrheit Liebe und
Demuth werden nicht unterliegen denn ſie ſind Chriſtus und auf
den Glauben an ſeinen ewigen Namen iſt dieſes Gotteshaus er
baut worden

Gemeindegeſang Gebet und Segen ſchtoſſen die eindringliche
erhebungsvolle Feier ab

Univerſitäts und Hochſchulugchrichten
Halle 7 Dez Der Privatdocent für ſemitiſche Philologie

an hieſiger Univerſität Dr phil Heinrich Zimmern hat
einen Ruf als außerordentlicher Profeſſor der Aſſyriologie an die
Univerſität Leipzig erbalten

Berlin 6 Dez Der bisherige Privatdozent Pr Max
Weber iſt zum außerordentlichen Profeſſor in der juriſtiſchen
Fakultät der Univerſität ernannt worden

Jena 6 Dez Die theologiſche Ja ernannte den Predi
ger an St Jakobi in Stettin Dr Lüllmann auf Grund einer
Abhandlung über die Konkordienformel zum Licentiaten der
Theologie

Kiel 6 Dez Prof Busley wurde zum Direktor des neu
errichteten Technikums in Bremen gewählt

Karlsruhe 6 Dez Profeſſor Grethe an der Kunſtgewerbeſchule iſt zum etatsmäßigen Profeſſor an der Akademie der
bildenden Künſte hier ernannt

Zürich 6 Dez Der berühmte Aſtronom Prof Dr Rudolf
Wolf Direktor der hieſigen Sternwarte iſt im Alter von 77
Jahren geſtorben Wolf entdeckte u daß die Periode von
11 Jahren der Sonnenflecken ebenſo groß iſt als die Periode
der Veränderungen der magnetiſchen Deklingation ſowie daß die
Urſachen durch welche die Sonnenflecken und die Veränderlichkeit
des Lichtes der veränderlichen Sterne bedingt werden wahr
ſcheinlich dieſelben ſind

Bern 5 Dez Der Profeſſor der Hygiene Vogt hat ſeine
Penſionirung beantragt

Wiſſenſchaft Kunſt Litteratur
Das zweite Konzert des leipziger Liſztvereins deſſen

Vorſitzender Profeſſor M Krauſe iſt erhielt diesmal dadurch
eine beſondere Weihe daß kein Geringerer als der Sohn des
großen Richard Wagner für die Direktion gewonnen war
Siegfried Wagner ietzt 26 Jahre alt in den Geſichtszügen
mehr an ſeine Mutter Coſima die Tochter Liſzt s und der
Gräfin Agoult gemahnend als an ſeinen Vater ſcheint von
letzteren die eminente Kunſt des Dirigirens ererbt zu haben
Auffällig war daß Siegfried Wagner mit der linken Hand den
Taktſtock ſchwang während er die Rechte frei batte nicht blos
um die Blätter der Partitur umzuwenden ſondern um damit
auch höchſt charakteriſtiſche Winke für das Orcheſter zu geben
Liſzt s beide ſymphoniſche Dichtungen Taſſo und die Préludes
gelangten zu vorzüglicher Wiedergabe Ebenſo die Ouverture
zum Fliegenden Holländer Das eine ſteht ſchon heute feſt
in Siegfried Wagner iſt der Muſikwelt ein neuer genialer
Dirigent entſtanden was er einmal als Komponiſt leiſten wird
muß die Zukunft lehren

Jm Wiener Burgtbeater hat Gerhart Hauptmann s
Hannele geſtern einen getheilten Eindruck hervorgerufen

Der Beifall nach Schluß beider Theile des Stückes blieb nicht
ohne Widerſpruch den aber ſchließlich der Applaus übertönte ſo
daß der Regiſſenr namens des Dichters dauken konnte Die
Ausſtattung war glänzend Der Kaiſer wohnte der Vor
ſtellung bei

Schönthan s neue Komödie Cirkusleute wurde
geſtern im neuen Deutſchen Theater zu Prag mit großem Beifall
aufgenommen Aufſehen erregte die ſceniſche Ausſtattung des
dritten Aktes ein gewagtes aber gelungenes Unternehmen die
Vorgänge in und hinter der Manege eines großen Cirkus dar
zuſtellen

Vorgeſtern fand im Porte St Martin Theater zu Paris
die erſte Aufführung des Nationalſtückes Napoleon unter
koloſſalem Beifall ſtatt Jm Verlaufe des Stückes wird Na
poleon s I intimes Leben in nicht weniger als 50 Bildern dar
geſtellt Beſonderen Beifall fanden die Tableaux Die Be

degng von Saragoſſa die Eheſſcheidung und der Rückzug ans
ußland

Gerichtsverhandlungen
O Nordhauſen 6 Dez Strafkammer Der Amts

vorſteher Bürgermeiſter und Kaufmann Hulderich Billig
aus Wallhauſen war der Beleidigung der Eiſenbahnverwaltung
angeklagt weil er dem Betriebsamte in Nordhauſen ordnungs
widrige Dispoſitionen vorgeworfen hatte wodurch ihm Schaden
zugefügt ſei Das Urtheil lautete auf 20 M Geldſtrafe event
2 Tage Gefängniß Des Betrugs angeklagt war der Schuh
macher Paul Thuſt aus Volkmarsdorf 25 Jahre alt katholiſch
und ſchon mehrfach wegen Betrugs vorbeſtraft Geladen ſind 38
Zeugen Den jetzigen Betrug hat er in der Weiſe ausgeführt
daß er in den Dörfern der Umgegend von Nordhauſen eine Sub
ſkripiion auf ein Gebetbuch eröffnete für welches er ſich auch be
zahlen ließ ohne nachher wiederzukommen Er wurde zu
J 6 Monaten Gefängniß und 7 Jahren Ehrverluſt

erurtheilt

Meteorologiſche Station zu Halle Ortszeilt
6 Dez 9 U ab 7 Dez 7 U mig

m cdddBarometer Millimelker 758,1 754,2Thermometer Celſius 4 4 3,0 6,0Rel Feuchtigkeit 94 90Winde SW 1 SO 1

Hirſch Grünſtr 9 und Weißenfels

Maximum der Temperalur am 6 Dez 40 C
Minkmum T7 Dez 70 CNilederſchläge 0 wm

Bericht des Berliner Wetterbureans vom 6G Dez

I WindrichtungStatlionen Barom e Winggne Wetter Tempe
u Etkala 12 raturMene l I 727 SO 2 bedeckt 4Swinentünde e 768 WNW 2 halbbedeckt a

amburg 768 S W 2 bedeckt 1orkum 766 SW 3 bedeckt 2aunover 769 ſtill bedeckt 1rliu v 769 W 2 Nebel 0Breslau 768 NW 2 bedecktBamberg e 9 9 e 769 ſtill Nebel 2München 768 SO 4 bedeckt 6Wien 769 W 1 bedeckt 3rag 769 NN W 2 bedeckt 0Trieſt e 762 O 7 wolkeulos 2perersburg S Saparanda 763 SS W 8 bedeckt 4tockhol 767 ſtill bedeckt 6Kopenhagen 768 S W 2 Nehel 3Aberdern 751 W 5 wolkig 11G 765 WSW woltig 9Paris 770 c 2 bedeckt 1

Standesamtliche ZReldungen
Standesamt Halle 6 Dez

Aufgeboten Der Fouragehändler Andreas Curlo und Heleneger a er rrhing und Berlin Der Kaufm Richard Falken
berg und Karoline Ströſe Zerbſt und Ballenſtedt Der Roll
kutſcher Friedrich Stoye und Friederike Kittler Halle und Schwerz
Der Maurermſir Hermann Pfeiffer und Bertha Wege Brunnen
gaſſe 2 und Hermannſtr 15

Eheſchli u Der Lokomotivheizer Panl Luft und Eliſabete ne Der Gaſtwirth Her
Wüſtneck und Karoline Strumpf Dryanderſtr 35

Geboren Dem Rechtsanwalt Paul Voigt ein Richard
Weidenplan 21 Dem Kaufm Friedrich Erfurt ein Friedrich

Rudolf Georg Manfred Gr Ulrichſtr 23 Dem Schuhmacher
Albert Steuer ein Friedrich Albert Otto Brunnengaſſe 11
Dem Schtoſſer Friedrich Jungmann ein Max Fritz Thor
ſtraße 15 Dem Gaſtwirth Robert Martin ein Richard
Streiberſtr 1 Dem Kaufm Max Böttger ein Gottfried

Ferdinand Karl Walther Hermannſtr Dem Handarb Franz
Lenz eine Friederike Marie Glauchaerſtr 63 Dem Keſſel
ſchmied Wilhelm Nilius eine Emma Anna Thorſtr 24 Dem
Schmiedemſtr Hermann Wiegand eine Eliſabeth Helene
Kellnergaſſe Dem Klempner Richard Treizel ein Otto

Robert Richard Mühlgaſſe Dem Maſchinenbauer Hermann
Hauſe ein Richard Hermann Alfred Thorſtr 21 Dem

LazarethVerw Jnſpektor Karl Weigmann ein Ernſt Friedrich
Schloßberg 39 Dem Schmied Hermann Seupt ein Friedrich

Franz Richard Leſſingſtr 21 Dem Vertreter der Naturheilkunde
Otto Kreſſe ein Friedrich Otto Richard Florus Leipziger
ſtraße 54 Dem Bahnarb Emil Richter eine Anna Helene

Klara Unterplan
Geſtorben Des Kreis Steuereinnehmer a D Andreas Kreſſe

Ehefrau Mathilde geb Ramshorn 74 J Jägerplatz Des
Strafanſtalts Aufſeher Georg Ebert T Luiſe 8 J Am Kirch
thor 20 Julie Jacob 84 J Am Kirchthor 24 Die Wittwe
Friederike Voigt geb Klepſch 84 J SiechenAnſtalt

Handel Gewerbe und Verkehr
Hamburg 6 Dez Die Polizeibehörde beschlagnahmte

die Geschäftsbücher der Genossenschaftlichen Hansabank
Dem Vorstande wird Verschleierung der geschäftlichen Verhältnisse der
Bank zur Last gelegt

City Aktien Baugesellschaft in Berlin Auf den 29 d
wird eine ausserordentliche Generalversammlung einbernlen auf deren
Tagesordnung Berichterstattung über den Tausch bezw Verkauf des
City Hotels steht

Amerikanische Bahnen In der gestern in Berlin ab
gehaltenen Versammlang von Besitzern der Oregon Railway
Navigation Gold bonds gaben die Herren Dr Siemens und Abg
Barth auf Grund persönlicher Besichtigang der Bahn Auskunft Von
den 12 Mill Doll Bonds seien 7 Mill Doll in Deutschland placirt
daher es leicht sei die amerikanischen Gerichte zur Einsetzung einer
Verwaltung zu veranlassen welche zuerst die Interessen der Bondholders
wahrnimmt Sodann sei die Verrechnungsart zwischen der Oregon und
der Union Pacific Gesellschaft zu untersuchen Die Lage der Bahn
wurde als sehr günsig bezeichnet Der Zustand sei gegenwärtig aber
nicht günstig da die Pachtgesellschaft nicht für die Instandhaltung ge
sorgt habe Gegenüber 24 Mill Doll Aktienkapital stehe eine Bonds
sehuld von 22 Mill Doll Die Einnahmen würden sich bei guter Ver
waltung wieder heben Der Dampfsechiffbetrieb ergab jährlich 10,900
Dollars Verlust Bei energischem Auftreten hätten die Bondholders
nichts zu befürchten dagegen könnten bei lässiger Behandlung be
denkliche Schwierigkeiten eintreten Die Deutsche Bank wolle
zur Deckung der Kosten 190, 000 M herg ben welche voraussichtlich
ausreichen werden Das Komitee besteht ans den Herren Siemens
Geheimrath Helfft Altmann Regieruogsrath Hoppenstedt und
Rechtsanwalt Oswalt

Weitere Pividendenschätrungen Wärttembergische
Vereinsbank ähnlich wie im Vorjahre 62 Proz Dus gleiche
gilt für die Württembergische Bankanstalt Auch dieBayrische Handelsbank wird voraussichtlich wie für das Vor
jahr 7 Proz vertheilen können Für die Vereinigten Sschuh
stofffabriken in Pulda geht die Schätzung auf 12 Proz gegen
vorjührige 14 Proz Bei dem Steinsalzwerk Inowrazla w
babe sich trotz der russischen Kampfzölle der Verkauf nach dem In
lande so vermehrt dass der Mehrgewinn für elf Monate 3 Proz beträgt
Die Dividende wird auf 1 Proz 18592 1 Proz geschätzt S pinunerei
Vorwärts 6 Proz 9 Proz Tuchfabrik Langensalzavorm Gebrüder Graeser Co 2 event 3 Proz 2 Proz Von der
Zellstofffabrik Wa dhof wird mitgetheilt dass so weit sich
beurtheilen lässt die Dividende nicht geringer ausfallen werde wie 1892
15 Proz Entgegen der von anderer Seite gebrachten Schätzung der

Dividende der Chemischen Fabrik auf Aktien vorm Sehering
auf 15 Proz wird von unterrichteter Seite mitgetheilt das die
Dividende auf 20 Proz 1892 20 Proz zu schätzen sei

Eisenbahn Ein nahmen Wien 6 Dez Ausweis derOesterreichischen Südbahn in der Woche vom 24, bis 20 Nov
805,377 FI Mehreinnahme 28,402 FI

Zahlungs Binstellungen

Amts S i z zelNamen Wohnort tig S ielgericht Je

AI Zwanzig Stein und
Bildhauer Delitzsch Delitzsch 12 1 1 1Meyer Mühlmann Altgerscorf Ebersbach 12 15 i 29 12 31 1

G Philippson Kfm Feldberg Peldberg 12 1 4 21 12 27 1
Karl Tacge Kfm Genthin Genthin 29 11 1 1 20 12 17 1
J H Ch Heise Kfm Inh
d Fa Joh Heise Kiel Kiel 12 115 1 14 12 125
W Klinkhammer Kfm Krefeld Krefeld 12 110 1 129 12 19 1
C Eichler Maschinen
fahbr i Fa Karl Eichlervorm K 8 Sucher Iübben Lübhben 12 15 20 12 2

K Mauff Schuhmmstr Aühlhaus AMühlh Th 1 12 5 1 30 12 17 t
Wilh Brunn Kſm Nassau Nassau 12 10 1 1 22 1Joseph Knoll Kfm Kegensburg Regensburg 12 2 12 5 I 1
R E Merkel Maschinen Secheiben
fabrik Schlettau berg 12 20 12 3 1 1J Th Jacnke Kſm Stargard P tarKarct P 4 12 1 e X

Waaren Wi ad FProduktenberl ehte
Getreielie

Damburg 6 Dez Original Bericht von Otto Friedeberg
Der hiesige Braugerstenmarkt beginnt nachdem er eine kurze Zeit
in abgeschwächter Tendenz verkehrte einer günstigern Stimmung Raum
zu geben Es ist vor allem erfreulich dass wieder einzelne Ordres von
England vorliegen und wenn diese auch weil zu niectrig limitirt zum
Theil nicht ausgeführt werden können 0 tragen sie doch zur Be
festigung des Marktes bei Das Ausland richtet seine Aufmerksamkeit
vorzugsweise auf die weisscn böhmischen und mährischen Sorten die
aber nichts weniger als reichlich vorhanden sind Für diese sind Ge
bote von 180 186 M letzte Kosten leicht zu erhalten während mittlere
Sorten bislang bei englischen Brauern weniger Anklang finäen Der
Preis für diese bewegt sich zwischen 169 175 AI pro 1000 kg unverzollt
Dass die Einstellung der Schiffahrt die vorgestern für Thalwärtssendungen
erfolgte gleichſalls ein Mlotiv dafür abgiebt dass Inhaber ihre hiesigen
Vorräthe festhalten kann nicht wunder nehmen Die in meinem
vorigen Berichte aufgestellte Berechnung dass wir nur mit rund
100,000 Zoll Ctr Lager in den Winter jhineingehen dürfte sich als
richtig erweisen das ist aber eine so winzige Ziffer angesichts desenorm gewachsenen hiesigen Konsums dass es kaum einer Erjoriſrage

bedarf um die hiesigen Bestände während des Winters zu bewültigen
In obiger Ziffer sind ca 20,000 25,000 Zoll Ctr Saalegersten ein
eschlossen meist nur mittlerer Güte von 80 190 ferner einige
leine Posten schlesischer und ungarischer Provenienz erstere um 170

bis 180 letztere um 160 170 M werthend
elbischen Schifffahrt
wir sehr bald von
und wohl auch erfolgreich verwerthen können

Luiſe Diemitz Dem Handarb Hermann Cotte eine Bertha

Die Saale die zeither
wenig nach hier handeln konnte dürfte durch den Schluss der ober

ünstigeres Rendement auf hier finden und werden
orther Offerten auf direkte Bahn lieferung erhalten

Für Frühjahrslieckerung
tritt hier und da etwas Begehr hervor doch will man nur beste Sorten
um 175 182 M kaufen wozu noch Einiges gehendelt wurde

c
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